

## La Juventud de ayer, de hoy y de siempre

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH

Miércoles, 28 de Diciembre de 2011 02:15 - Última actualización Miércoles, 28 de Diciembre de 2011 02:18

---



«Tanto ayer como hoy, la juventud puertorriqueña ha sido protagonista de luchas y victorias heroicas, gestas que nos han llenado de orgullo y autoestima como pueblo.»

*“La verdadera juventud puertorriqueña, la que lleva la bandera de su pueblo, la auténtica, no solo anda articulada con un pasado heroico, sino que también está forjando un presente que podrá ser orgullo de los que vendrán. Y ahora mismo, sin alardes ni pretensiones vacuas, están asegurando con sudor y dolor en medio del caos que nos asiste, un mañana que al menos sea decente y sea nuestro.”*

*Francisco Manrique Cabrera*

## La Juventud de ayer, de hoy y de siempre

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH

Miércoles, 28 de Diciembre de 2011 02:15 - Última actualización Miércoles, 28 de Diciembre de 2011 02:18

---

El 25 de diciembre de 1908 nació en Bayamón Francisco Manrique Cabrera, maestro, poeta, periodista, crítico literario y hombre profundamente comprometido con la lucha por la soberanía nacional y por la justicia social. Como profesor universitario fue agente catalítico y promotor de la fundación de la Federación Universitaria Pro Independencia (FUPI) en el 1956. Fue además cofundador del MPI en el 1959 y miembro de su Comité Ejecutivo. Durante la década del 70 escribió una columna semanal en **Claridad**, titulada *Coscorrones*, de donde tomamos la cita que encabeza este escrito.

Tanto ayer como hoy, la juventud puertorriqueña ha sido protagonista de luchas y victorias heroicas, gestas que nos han llenado de orgullo y autoestima como pueblo. Las de ayer están consignadas en nuestra historia; las de hoy están en pleno desarrollo. Ese es el caso de la lucha por la democracia en la Universidad de Puerto Rico, así como la defensa del Corredor del Noreste como reserva natural, la lucha por la preservación de nuestros terrenos agrícolas, la jornada en contra del gasoducto de la muerte y la ocupación de la Lomita de los Vientos, para mencionar solo algunos de los ejemplos más recientes.

Pero para que la lucha sea ascendente y en espiral, tiene que haber una armoniosa conjunción entre las experiencias y lecciones de los jóvenes de ayer y la energía y militancia de los de hoy. Lo expresaba Manrique Cabrera con toda lucidez al decir que la juventud en lucha "...no solo anda articulada con un pasado heroico, sino que también esta forjando un presente que podrá ser orgullo de los que vendrán".

## La Juventud de ayer, de hoy y de siempre

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH

Miércoles, 28 de Diciembre de 2011 02:15 - Última actualización Miércoles, 28 de Diciembre de 2011 02:18

---

Quienes hemos tenido la experiencia de años de luchas, victorias y derrotas, tenemos el deber, como lo hizo Manrique Cabrera, de asistir a los que empiezan el difícil camino de la lucha por la justicia y la libertad. Ayuda material, política y personal. Si no se articula esa relación la lucha no crece, se estanca, se repiten errores por ausencia de memoria histórica. La tendencia al activismo al margen de las estructuras organizativas conlleva el riesgo de perder esa memoria histórica. De ahí la importancia de que las organizaciones patrióticas sean facilitadoras del desarrollo de las iniciativas de la juventud. La apatía de algunos sectores a integrarse a organizaciones “viejas” es el resultado del anquilosamiento, a la falta de propuestas que puedan abrir a la participación democrática, autónoma y efectiva de la juventud en las mismas. “Ideas jamonas que por viejas, nadie se casa con ellas” al decir de Antonio S. Pedreira en su obra *Insularismo*.

Concientes de la necesidad de esa renovación y de la integración de las experiencias del pasado con la realidad de las luchas del presente, el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano ha venido realizando esfuerzos en esa dirección. Aunque falta mucho camino que recorrer, hoy podemos asegurar que la Juventud Hostosiana ya es una realidad en pleno desarrollo. El 10 y 11 de enero próximo tendrán un campamento-seminario que sin dudas contribuirá a su consolidación. Pero en nuestra agenda tiene que sobresalir el objetivo de integrar en un solo frente todas las instancias de lucha de la vanguardia de nuestra juventud. Una instancia de coordinación de esfuerzos que permita fortalecer las posibilidades de victorias importantes.

El próximo 11 de enero, natalicio de Eugenio María de Hostos, dedicaremos los actos que se llevarán a cabo en Mayagüez a la lucha en defensa de nuestros terrenos agrícolas. Aquí confluye nuevamente la necesidad de juntar juventud y experiencia. Invitamos a todos y todas las personas que luchan por preservar nuestras tierras cultivables y por sentar las bases para nuestra seguridad alimentaria. Como parte de la actividad tendremos una Exposición de Productos Agrícolas elaborados por jóvenes agricultores puertorriqueños. Nos vemos el 11 de enero en el centro Cultural de Mayagüez a las 5 de la tarde.